



Escanea este código y revisa nuestra web institucional.

Nuevo periodo de Rector llevará la Corporación hacia la complejidad

"Hay enormes expectativas respecto a nuestro desarrollo", dijo Álvaro Rojas tras la emotiva ceremonia donde reasumió como rector por los próximos cuatro años. Académicos, estudiantes y funcionarios valoraron los logros de la Institución y las nuevas metas. "Nos sentimos orgullosos de que el doctor Rojas dirija esta Universidad", afirmó el presidente de la Junta Directiva, Jorge Awad (en la foto). (Pág.4 y 5)

Centro impulsará innovación en la costa maulina

En la comuna de Constitución fue abierta la sede del proyecto Hub Maule-Costa, un espacio que otorgará capacitación a emprendedores.

La Dirección de Responsabilidad Social Universitaria (RSU) de nuestra Universidad y la Fundación Acerca Redes de Arauco, inauguraron la sede del proyecto Hub Maule-Costa en Constitución. En ese centro, pequeños empresarios y emprendedores recibirán orientación y sus ideas serán acogidas para aplicar modelos exitosos. Además, nuestra Corporación comenzó a dictar el diplomado de Innovación y Territorio para los profesionales de Hub

Maule en esa comuna. La actividad contó con la presencia del rector Álvaro Rojas; el gerente de Arauco, Charles Kimber; el intendente del Maule, Hugo Veloso; el gobernador de Talca, Óscar Vega; el director de Acerca Redes, Tomás Cortese, y el presidente del Consejo Nacional de Innovación para la Competitividad, Gonzalo Rivas, entre otras autoridades. El programa convocó a profesionales egresados de nuestra Casa de Estudios.

EN SISTEMAS DE INGENIERÍA:

Facultad de Ingeniería impartirá nuevo doctorado



A.M. En los próximos meses se iniciará el nuevo Doctorado en Sistemas de Ingeniería que dictará nuestra Universidad, postgrado que re-

cientemente aprobó la Junta Directiva y que tendrá tres áreas de especialización. Se trata de sistemas de energía, sistemas computacionales y sistemas complejos. La máxima instancia de esta

Institución había solicitado algunos cambios al nuevo programa, los que ya fueron resueltos. Por tanto, se espera que en el último trimestre de este año o el primero de 2015 el postgrado reciba a sus primeros estudiantes.

Proyecto

“El doctorado contribuye no solo al plan estratégico de la Casa de Estudios. También aporta al crecimiento de la región y el país, ya que formará especialistas capaces de proveer soluciones significativas, pertinentes y audaces, que le permitan al Maule dar un salto tecnológico”, afirmó el decano de la Facultad de Ingeniería, Claudio Tenreiro. Esta nueva alternativa de postgrado es única en la zona y constituye el séptimo doctorado con el que cuenta la Corporación. “La creación de este nuevo doctorado es un avance hacia la universidad compleja en la que estamos esforzándonos. Tenemos muy buenas expectativas para contar con una nueva y consistente oferta académica de especialización que esperamos sea un aporte no sólo para la investigación, sino para la comunidad”,

dijo la vicerrectora Académica, Gilda Carrasco.

El comité que realizó el plan de estudios, trabajó durante más de dos años en su gestación, período en el que visitaron otras instituciones para conocer sus postgrados y se reunieron con profesionales de la Comisión Nacional de Acreditación (CNA). “Para iniciar los estudios existen dos becas que entrega la Universidad de Talca para sus postgrados, que cubren el arancel y la manutención del alumno”, señaló el académico de la Facultad de Ingeniería, Narciso Cerpa, quien lideró el comité creador del doctorado.

La duración del programa es de cuatro años, con módulos específicos y comunes para las tres especialidades, entre los que se cuentan sistemas de ingeniería, evaluación y mejoramiento de sistemas e innovación tecnológica. El estudiante deberá realizar sus cursos durante los seis primeros trimestres y paralelamente

Es el séptimo postgrado de este tipo que imparte esta Corporación. Permitirá formar investigadores y profesionales especialistas en sistemas complejos, de energía y computación.

comenzar a trabajar en su tesis respectiva.

Luego de la puesta en marcha del doctorado, la Facultad deberá iniciar el proceso de acreditación que se requiere para que los nuevos interesados puedan postular a otras becas externas, como las que entrega el Estado a través de Conicyt.

EX MINISTRO DE ENERGÍA:

Marcelo Tokman analizó matriz energética del país

Con la participación del ex ministro de Energía, Marcelo Tokman, se realizó el seminario “Voces con energía: los desafíos de una matriz sustentable y competitiva”, organizado en conjunto por nuestra Universidad, la Cámara Chileno Británica y la empresa Colbún. Durante la actividad se explicó y discutió la problemática actual en esta materia y se destacó la creciente participación de las energías renovables no convencionales en la matriz. “El seminario ha puesto el énfasis desde una perspectiva social, en la cual la comunidad y las personas pueden manifestar su opinión y sus dudas, sostuvo Claudio Tenreiro, decano de Facultad de Ingeniería. Marcelo Tokman, quien en los próximos días asumirá como gerente general de ENAP, enfatizó la importancia de estas instancias que generan discusión e indicó cuál podría ser el área de cre-

cimiento de la matriz energética en la región. “Existe un potencial hídrico en el Maule que se puede aprovechar en distintas escalas, además de desarrollar otros proyectos de biomasa y analizar nuevos recursos como los geotérmicos, que aún no están presentes en la matriz chilena”, explicó Tokman. Durante el seminario, el académico de la Facultad de Ingeniería, Jorge Hinojosa, presentó el proyecto “Nuevas alternativas tecnológicas para el aprovechamiento de la energía eólica en la región”. La iniciativa —con financiamiento del Fondo de Innovación para la Competitividad del Gobierno Regional— permitirá que el Maule posea un mapa eólico y se puedan observar las zonas con mayor potencial para la ejecución de proyectos energéticos. La seremi de Energía, Carola Venegas, destacó el trabajo desarrollado por nuestra Universidad y su aporte.



MISIÓN / LA UNIVERSIDAD DE TALCA TIENE COMO MISIÓN LA FORMACIÓN DE PERSONAS DENTRO DE UN MARCO VALÓRICO. BUSCA LA EXCELENCIA EN EL CULTIVO DE LAS CIENCIAS, LAS ARTES, LAS LETRAS Y LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA Y ESTÁ COMPROMETIDA CON EL PROGRESO Y BIENESTAR REGIONAL Y DEL PAÍS, EN PERMANENTE DIÁLOGO E INTERACCIÓN CON EL ENTORNO SOCIAL, CULTURAL Y ECONÓMICO, TANTO LOCAL COMO GLOBAL.

REPRESENTANTE LEGAL

ÁLVARO ROJAS MARÍN, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA
SECRETARIO GENERAL: JOHANN ALLESCH PEÑAILILLO
DIRECTORA DE COMUNICACIONES: LILIANA GUZMÁN PINCHEIRA
JEFE DE PRENSA: MACARENA MUÑOZ ORTEGA
EDITOR SEMANARIO: FREDY ALIAGA VEGA
PERIODISTAS TALCA: MARÍA ELENA ARROYO QUEVEDO
PERIODISTA CURICÓ: ANDREA MONTOYA MACÍAS
PERIODISTA SANTIAGO: MARICEL CONTRERAS BARRA
FOTOGRAFÍAS: ALEJANDRO ARAVENA MUÑOZ / CLAUDIO MANCILLA NARVÁEZ
DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN: CLAUDIO VALENZUELA MUÑOZ
DIRECCIÓN: 2 NORTE 685 TELÉFONOS: 2 201636 - 2 200119 - TALCA - CHILE.
PARA ENVÍO DE INFORMACIÓN SOLICITAMOS CONTACTAR A LOS SIGUIENTES CORREOS: PRENSA@UTALCA.CL / LILIANAGUZMAN@UTALCA.CL
(CIERRE EDICIÓN, DÍA JUEVES 17:00 HRS.)
 PUBLICACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA
 EDICIÓN DE 1.500 EJEMPLARES
IMPRESIÓN IMPRESORA CONTACTO - TALCA.

CON PROFESIONALES DE NUESTRA CASA DE ESTUDIOS:

Centro impulsará innovación y emprendimiento en la costa

Autoridades inauguraron la sede del proyecto Hub Maule-Costa en Constitución, un espacio abierto a entidades públicas y privadas. Otorgará capacitación a emprendedores y la iniciativa es ejecutada por nuestra Institución y Arauco.

M.M.

La Dirección de Responsabilidad Social Universitaria (RSU) de nuestra Universidad y la Fundación Acerca Redes de Arauco, inauguraron la sede del proyecto Hub Maule-Costa en Constitución.

Se trata de un lugar abierto para instituciones públicas y privadas donde los pequeños empresarios y emprendedores recibirán capacitación y orientación, así como se recogerán sus ideas para aplicar modelos exitosos. Además, nuestra Corporación comenzó a dictar el diplomado de Innovación y Territorio para los profesionales de Hub Maule en esa comuna.

La actividad contó con la presencia del rector Álvaro Rojas, del gerente de Arauco Charles Kimber, el intendente Hugo Veloso, el gobernador de Talca Óscar Vega, el director de Acerca Redes, Tomás Cortese; y el presidente del Consejo Nacional de Innovación para la Competitividad, Gonzalo Rivas, entre otras autoridades.

El programa convocó a profesionales egresados de la Casa de Estudios para aportar a la innovación y emprendimiento



Quince profesionales trabajarán en este centro con los pequeños emprendedores y empresarios de la costa maulina.

productivo y al desarrollo local.

Transferencia de conocimiento

La iniciativa —que forma parte de los Convenios de Desempeño que nuestra Universidad ejecuta con apoyo del MINEDUC— es liderada por la dirección de RSU, unidad que también impulsa el programa Jóvenes Profesionales. Se cubrirá una demanda de la comunidad maulina: abrir la posibilidad de desarrollar capital humano avanzado en áreas estratégicas. Como socio opera el programa Acerca Redes, iniciativa de la gerencia de innovación de Arauco.

El director de RSU, Rodrigo Ramírez, explicó que después del terremoto y maremoto de 2010 las posibilidades de desarrollo fueron deterioradas seriamente en la costa maulina, sin que hasta la fecha hayan podido recuperarse.

“Tenemos 15 profesionales al servicio de este territorio. Queremos que el sector público fomente la innovación como estrategia de desarrollo y la Universidad hará transferencia de conocimientos con responsabilidad social, a disposición de esta zona”,

dijo Ramírez.

El rector Álvaro Rojas, destacó esta iniciativa público-privada. “Esperamos que tenga alto impacto en la costa. Las universidades tienen que ver con la innovación, están inmersas en el mundo complejo de la ciencia y la tecnología para ser atractivas en la calidad y la excelencia, cuyos resultados aparecen en las revistas científicas que la mayoría de la comunidad no conoce. El tema más relevante para esta Universidad estatal regional, es el nexos con su comunidad. Por eso en 2010 se creó la dirección de RSU para comprometerse con la comunidad en tareas que la Institución no hacía”, señaló.

Barreras

El rector agregó que en un país centralista, la Corporación sufre a diario lo difícil que es hacer universidad en una región postergada, en espacios rurales. “El territorio de la costa también sufre ese centralismo, y no hay un lugar más postergado que éste. El Maule justamente tiene la peor conectividad, la más baja tasa de sindicalización, la mayor tasa de violencia intrafamiliar, la mayor tasa de discapacidad.

Y el borde costero tiene aún peores indicadores: escasez de capital humano, limitado acceso a los servicios públicos y alta estacionalidad productiva. Estas barreras no pueden ser resueltas por un solo actor. Hub Maule denota un nuevo paradigma para la participación en el espacio territorial definido, que permitirá instalar estrategias colaborativas con estrategias de fomento y un modelo asociativo que garantiza un puente entre la oportunidad y el resultado”, expresó.

Un ejemplo

El intendente del Maule, Hugo Veloso, señaló que este es un paso importante hacia la innovación y el emprendimiento. “Es un espacio inédito de colaboración público-privada que debe ser un ejemplo, para atraer capital humano a esta zona”, expresó. Al respecto, el gerente de Asuntos Corporativos de Arauco, Charles Kimber, destacó la relevancia de la iniciativa. “Para nosotros este centro tiene importancia por el deseo de tener una comunidad más desarrollada y con mejor calidad de vida, y además por el desarrollo económico”, afirmó.



HUGO VELOSO, INTENDENTE DEL MAULE

“El Hub Maule va a descentralizar trabajando áreas de la innovación y el emprendimiento”.



CHARLES KIMBER, GERENTE DE ASUNTOS CORPORATIVOS DE ARAUCO

“Para nosotros este centro tiene importancia por el deseo de tener una comunidad más desarrollada y con mejor calidad de vida”.



RODRIGO RAMÍREZ, DIRECTOR DE RESPONSABILIDAD SOCIAL UNIVERSITARIA

“Queremos que el sector público fomente la innovación como estrategia de desarrollo”.



Escanea este código y revisa el video de esta actividad.

ACADÉMICOS, ESTUDIANTES Y FUNCIONARIOS VALORARON EL DESARROLLO DE LA CORPORACIÓN Y LOS PRÓXIMOS DESAFÍOS:

Rector Álvaro Rojas asumió periodo 2014-2018

La autoridad académica señaló que se ha logrado el objetivo de transformar la Institución en una Universidad modelo del sistema público nacional. "Añorábamos construir una obra que pudiera recuperar el espíritu de la formación pública superior: democrática, excelente y prestigiada", dijo. El presidente de la Junta Directiva, Jorge Awad, destacó el liderazgo de la Casa de Estudios.

F.A./M.A./M.M.

Agradeciendo el apoyo mayoritario expresado por los académicos de la Universidad en la elección de marzo último, cuando obtuvo un 75 por ciento de los votos, el rector Álvaro Rojas reasumió el periodo 2014-2018 como máxima autoridad de la Casa de Estudios.

La emotiva ceremonia —que incluyó la interpretación musical del Coro y Orquesta de Cámara de la Universidad— se realizó en el auditorio de la Escuela de Medicina del Campus Talca, mismo lugar donde hace dos meses la comunidad docente se expresó democráticamente a través de sus sufragios y decidió que Rojas continuase dirigiendo la Corporación. El evento solemne contó con la presencia del presidente de la Junta Directiva Jorge Awad, miembros de ese órgano colegiado y la esposa del rector, Clarita Henríquez de Rojas. Asistió el presidente de la Corte de Apelaciones de Talca, Rodrigo Biel; el contralor regional del Maule, Víctor Fritis; autoridades universitarias, académicos, funcionarios y también los estudiantes, representados por los presidentes de sus Federaciones de Talca y Curicó.

Ética

En su discurso, el rector destacó el sentido ético de nuestra Casa de Estudios desde 1991, cuando asumió su primer periodo. "Entendíamos que el Estado no tenía argumentos para entregar educación de mala calidad. Añorábamos construir una obra que fuera un

modelo para sus iguales, que pudiera recuperar el espíritu de la formación pública superior: democrática, excelente y prestigiada", afirmó.

Sostuvo que la Corporación en los últimos 23 años sumó el liderazgo como otra de sus metas. "Y ese espíritu es el que precisamente se recogió en su Plan Estratégico 2004, cuando se estableció que la aspiración era la de construir una Universidad de excelencia que liderara el sistema universitario nacional".

Recordó que los primeros años fueron difíciles para el sistema universitario público, ya que el país tomaba nota de la explosiva expansión de la Educación Superior privada, con escasas regulaciones que orientaran su crecimiento y que controlaran normas básicas de calidad. "El liderazgo entonces actuaba como un testimonio de que al Estado y a sus instituciones les era posible, les estaba permitido, desarrollar proyectos de calidad y con capacidad de trascendencia", sostuvo.

Vinculación con el medio

El rector destacó que la Región del Maule exhibe contradicciones muy profundas en términos sociales, económicos y culturales, que la localizan en los últimos lugares del país. Señaló que precisamente en ese medio, es donde la Universidad de Talca ha sido capaz de tener un modelo de gestión, caracterizado por una estructura ágil y eficaz, proclive a la innovación y con un modelo formativo por competencias.



En el auditorio de la Escuela de Medicina del Campus Talca se realizó la ceremonia en que el rector Álvaro Rojas asumió un nuevo periodo como máxima autoridad de la Corporación. Asistieron académicos, estudiantes, funcionarios y autoridades regionales.

Dijo que tal modelo centra el proceso de aprendizaje en el estudiante y que se hace cargo de la naturaleza de la nueva matrícula, que en el caso de nuestra Institución, proviene del 91% de los establecimientos municipales y subvencionados y pertenece en más de un 75% a familias de los tres primeros quintiles de ingreso. Asimismo, tiene una estrecha relación con las comunidades escolares y con el mercado laboral, con una sólida vinculación con el medio, expresada entre otros aspectos, con un consistente proyecto de extensión cultural.

Responsabilidad social

La autoridad además enfatizó la labor de los medios de comu-

nicación de esta Casa de Estudios, que posee radioemisoras universitarias (AM y FM). "Y el único canal de televisión digital de la Región del Maule, Campus TV, todas instancias efectivas de vinculación con la comunidad", expresó.

Álvaro Rojas también resaltó las actividades desarrolladas por la Dirección de Responsabilidad Social Universitaria (RSU) en el ámbito de la gestión municipal de las regiones de O'Higgins y del Maule. Esto, a través de un programa de inserción profesional de recién egresados, y el recién inaugurado Proyecto Hub Maule Costa, en Constitución, "en un esfuerzo por concentrar el desarrollo territorial en zonas alejadas, articulando para ello

el sentir de las comunidades y las capacidades humanas instaladas en la Universidad".

El rector valoró el trabajo y esmero de cada miembro de la comunidad universitaria, lo que señaló, ha permitido cada logro de la Institución. "Quisiera agradecer a todos aquellos que hacen posible la cotidianidad de mi trabajo, al equipo directivo por su compromiso y excelencia, a los funcionarios y profesionales que día a día aportan lo mejor de sus capacidades", dijo. Asimismo, reconoció el apoyo incondicional de su familia para ejercer las múltiples tareas de su cargo.

Además, Rojas enfatizó el compromiso ineludible de la comunidad universitaria con la



VERÓNICA DÍAZ, PRESIDENTA ASOCIACIÓN DE FUNCIONARIOS

“El rector ha hecho crecer bastante esta universidad”.



CARLOS MUÑOZ, PRESIDENTE FEDERACIÓN ESTUDIANTES CAMPUS TALCA

“Felicitamos al rector por la gran labor que ha llevado durante estos años”.



HENRY VARAS, PRESIDENTE FEDERACIÓN ESTUDIANTES CAMPUS CURICÓ

“Agradecemos tanto las virtudes humanas como también su capacidad visionaria de posicionarnos como Universidad”.



PAULINA ROYO, PRESIDENTA ASOCIACIÓN DE ACADÉMICOS

“Comparto plenamente lo señalado por el rector. Esperamos que el periodo sea también de progreso en lo académico”.

Un modelo

Américo Giusti, decano de la Facultad de Arquitectura, Música y Diseño, resaltó que la Casa de Estudios está en un muy buen momento de su desarrollo. “Cuando tenemos de presidente de la Junta Directiva a una persona de relevancia nacional y al rector que se ve como el ‘primus inter pares’ entre los rectores de Chile, eso nos permite tener mucho optimismo respecto al futuro. Soy de quienes piensan que la universidad es un lugar para la reflexión”, expresó.

Claudio Tenreiro, decano de la Facultad de Ingeniería, dijo que la Institución es vista como un modelo. “Significa una gran responsabilidad darnos cuenta que el resto nos mira y que de alguna manera somos un modelo. Y convertirse en un modelo significa que hay que ser extremadamente consecuente entre lo que uno dice y lo que hace y cómo se cumplen los compromisos”, señaló.

En tanto, tras concluir la ceremonia, el rector Rojas manifestó que los buenos resultados alcanzados por la Casa de Estudios pertenecen a cada integrante de ésta. “He servido en la Universidad, en un período lleno logros y éxitos que no me los atribuyo, sino que pertenecen a toda la comunidad y cada uno que en lo suyo, ha hecho su aporte significativo”, dijo a los medios de comunicación.

“La Universidad de Talca debe asumir un compromiso más efectivo en la tarea del desarrollo regional. La Institución cumple no solo un rol formativo y aportador, sino también normativo, no a través de preceptos, sino a través de su testimonio. La región requiere de una presencia más decisiva de la Universidad para estructurar su desarrollo”, dijo. Mencionó temas de relevancia para la sociedad, a los cuales la UTALCA debe aportar. Se trata de los ámbitos de cambio climático, energías renovables, economía del agua, electro-movilidad, nanotecnologías, mega ciudades, seguridad alimentaria, procesos de migración, identidades culturales, entre otros.

Video

Durante la ceremonia, el rector exhibió un video que mostró cómo se percibe la labor de la Universidad de Talca. El audiovisual, desarrollado por la Dirección de Comunicaciones, incluyó entrevistas a reconocidas personalidades como ministros, parlamentarios, artistas de diversas áreas y académicos, quienes destacaron la excelencia y el prestigio alcanzado por esta Institución.

“Tenemos una responsabilidad, nos observan, nos admiran, nos respetan, en la cotidianidad de nuestro trabajo despertamos sentimientos que los percibo auténticos. Podemos colegir con nitidez que hay enormes expectativas respecto a nuestro desarrollo”, indicó Rojas luego del video.

excelencia y especialmente con cada uno de los alumnos de esta Corporación. “Por sobre todo el compromiso es con nuestros estudiantes, que creen en nuestra Institución y que llegan a ella a formarse en la excelencia y valores, buscando oportunidades para un futuro mejor”, expresó.

Desarrollo regional

Señaló que se ha logrado el objetivo que por años se autoimpuso la Corporación: transformarse en una Casa de Estudios modelo del sistema público nacional, de excelencia y líder. Pero expresó que el trabajo para mantener ese logro debe continuar. También resaltó la necesidad de alcanzar nuevos objetivos.

Junta Directiva

Jorge Awad, presidente de la Junta Directiva de la UTALCA, le deseó éxito al rector en su nuevo periodo. Asimismo, destacó que su liderazgo ha permitido consolidar la Institución a través de un capital humano social que distingue a la universidad en distintos ámbitos. “Cuando uno dice que pertenece a esta universidad, en cualquier parte del territorio nacional: la respuesta es unánime: ¡qué grande es lo que hacen por esa región!”, dijo. Awad sostuvo que el rector llevó adelante la reconstrucción post-terremoto y además ha expresado con firmeza su postura en torno a la educación y la defensa de las universidades públicas regionales, punto que consideró crucial en el periodo que inicia, particularmente respecto al desequilibrio en la asignación de recursos que, sostuvo, perjudica a las universidades de regiones.

Gran labor

Henry Varas, presidente de la Federación de Estudiantes del Campus Curicó, se refirió al comienzo del nuevo periodo de Álvaro Rojas. “Como Federación nos enorgullece ir trabajando junto a esta Rectoría que nos ha aportado bastante conocimiento. Agradecemos su disposición al diálogo y tanto las iniciativas que parten desde la Rectoría como de la Federación de Estudiantes, llevan a un mismo proyecto en

común, que es el fortalecimiento de una institución pública inserta en una región como el Maule y que nos permite potenciarnos a nivel nacional como una universidad estatal con un rol público”, señaló.

En tanto, Carlos Muñoz, presidente de la Federación de Estudiantes del Campus Talca, también resaltó la gestión desarrollada. “La institución ha crecido mucho, ha tenido un modelo interesantísimo para la educación pública nacional que valoramos. Tenemos un compromiso al igual que él con las universidades regionales. Se vienen grandes desafíos, como decía el rector, en torno a la educación regional, sobre todo en torno a la construcción de una sociedad más diversa, más inclusiva, más tolerante y democrática”, indicó Muñoz.

Para Paulina Royo, presidenta de la Asociación de Académicos, dijo esperar que el nuevo periodo del rector “sea de progreso en lo académico, lo material, datos cuantitativos y también de mejoramiento de la calidad de vida de quienes contribuimos al desarrollo de esta Universidad”, afirmó.

Verónica Díaz, presidenta de la Asociación de Funcionarios, subrayó el crecimiento institucional. “En todos estos años uno casi no cuantifica lo que han aumentado los estudiantes, funcionarios y edificaciones. La gestión que ha hecho es buena y se pueden lograr más cosas”, aseveró.



Escanea este código y revisa el video de esta actividad.

EN COMUNA DE SAN JOAQUÍN:

Remodeladas aulas en Campus Santiago



Con la llegada de los alumnos de las carreras de Derecho y Administración Pública, el Campus Santiago de nuestra Universidad completó el traslado de estudiantes, tal como se había programado. Los jóvenes se sumaron así a los alumnos de las carreras de Ingeniería Comercial y Auditoría e Ingeniería en Control de Gestión, quienes desde hace un par de semanas habían comenzado a hacer uso de las instalaciones. El plantel —ubicado en calle Santa Elena 2222, comuna de San Joaquín— fue sometido a una remodelación

destinada a habilitar nuevos espacios para el desarrollo de las actividades académicas de los alumnos. "Los estudiantes están todos ya en la casa nueva", dijo el director del Campus, Patricio Sánchez. Señaló que si bien quedan algunos detalles pendientes "se están resolviendo y quedarán resueltos en los próximos días". El directivo destacó que lo relevante es que "todo está pensado para que los estudiantes estén cómodos y cuenten con espacios completamente equipados y acordes a sus necesidades académicas".

JORNADA INTEGRÓ A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA:

Día de la Identidad en Campus Colchagua

Una festiva actividad compartieron estudiantes, profesores y administrativos del Campus Colchagua de nuestra Universidad, quienes por primera vez celebraron el "Día de la Identidad Colchaguina". La iniciativa fue amenizada con bailes folclóricos y se entregaron detalles sobre las costumbres y trajes típicos de la zona, lo que estuvo a cargo de la profesora de la carrera de Turismo Enológico, Leonor Gaete, junto a tres de sus alumnas. Según explicó el director del Campus, Carlos Ibarra, el evento estuvo destinado a fortalecer los vínculos entre quienes

forman la comunidad académica del recinto. "Esto además permite mantener vivo el espíritu que caracteriza a quienes habitan este Valle, que destaca en el mundo por una tradición campesina, de gente que ama su tierra y sus costumbres", afirmó. La próxima actividad se programó para el martes 3 de junio. "Se realizará siempre durante la primera semana de cada mes. Solo cambiará el día, que se irá trasladando de manera correlativa para asegurarnos que todas las personas puedan asistir al menos una vez a esta celebración", agregó Ibarra.



MASIVO DE "ZUMBA" EN EL CAMPUS TALCA:

Con "baile" se fomentó la vida saludable



Casi 600 alumnos participaron en el Masivo de Zumba organizado por el Programa de Deportes y Actividad Física de nuestra Universidad a un costado del Casino del Campus Talca. La jornada —desarrollada el 8 de mayo desde las 13 horas— tuvo como objetivo fomentar la práctica de ejercicio físico y la vida saludable. "Muy entretenida esta actividad, una gran oportunidad y ojalá todas las semanas se organicen masivos de esta y otras disciplinas", afirmó Felipa Alarcón, alumna de 4° año de Diseño. La zumba es una disciplina que combina el baile con ejercicios cardiovasculares, movimientos lentos, rápidos y de resistencia que facilitan la tonificación muscular. Además, su práctica no requiere experiencia o técnica previa. La clase al ritmo de la música fue dirigida por un equipo de instructores profesionales contratados por el Programa de Deportes. "Realizaremos dos actividades similares este año. Este es un servicio que prestamos a nuestros alumnos para incentivar el hábito deportivo y demostrar que éste es uno de los pilares de la buena salud", sostuvo la profesora Matilde García, directora del mencionado Programa.

ASOCIACIÓN DE FUNCIONARIOS ADMINISTRATIVOS Y DE SERVICIOS:

Nueva directiva ASOUTAL planteó prioridades



Los principales objetivos de su gestión 2014-2015 planteó a sus miembros la nueva directiva de Asociación Regional de Funcionarios Administrativos y de Servicios de esta Universidad (ASOUTAL), durante un encuentro en el auditorio de la Facultad de Economía y Negocios (FEN), del Campus Talca. La presidenta de ASOUTAL, Verónica Díaz, realizó un homenaje a la labor de la directiva anterior (encabezada por Juanita Jorquera) y sostuvo que continuarán impulsando iniciativas que estaban en desarrollo. "La idea es que esta Asociación sea para todos los funcionarios de la Universidad, desde los auxiliares hasta los profesionales. Y pedimos que apoyen nuestra gestión", afirmó Díaz, quien se desempeña en Administración de Campus Talca. La actividad también fue encabezada por Ignacio Rojas

(vicepresidente) quien trabaja en la misma unidad, y por Jorge Herrera (secretario), de la Vicerrectoría de Desarrollo Estudiantil. Entre los lineamientos planteados a los presentes, se mencionó la necesidad de dar mayor énfasis a la carrera funcionaria, que los trabajadores accedan a más capacitaciones relacionadas con su labor, reactivar el incentivo al retiro y jubilación, y habilitar una sala cuna.

Agenda SEMANAL

<p>MAYO</p> <p>12</p> <p>LUN 10:30</p> <p>Ceremonia celebración Día Internacional de la Enfermera Auditorio Escuela de Medicina</p>	<p>MAYO</p> <p>12</p> <p>LUN 19:00</p> <p>Obra de teatro "Federico, el niño poeta", con la compañía Walymai Centro de Extensión Curicó. Martes 13 en Talca</p>	<p>MAYO</p> <p>13</p> <p>MAR 11:00</p> <p>Inauguración Año Académico 2014. Conferencia de María Olivia Monckeberg, Premio Nacional de Periodismo "La batalla de la educación superior" Salón "Abate Molina"</p>	<p>MAYO</p> <p>14</p> <p>MIE 09:00</p> <p>Seminario "Experiencias Latinoamericanas en Gestión del Recurso Hídrico y Ambiental - CapWem" Auditorio Facultad Ciencias Forestales</p>	<p>MAYO</p> <p>14</p> <p>MIE 11:00</p> <p>Seminario "Internet e incidencia en el debate público" Ed. Escuela de Postgrado y Extensión UTALCA, Quebec 415 Providencia</p>	<p>MAYO</p> <p>14</p> <p>MIE 13:00</p> <p>Foro debate sobre Reforma Tributaria Auditorio Facultad de Economía y Negocios</p>
<p>MAYO</p> <p>14</p> <p>MIE 19:00</p> <p>Exposiciones "Hallazgos, memorias y superficies", "De vuelta al origen" y "Paz Olea" Centro de Extensión "Pedro Olmos"</p>	<p>MAYO</p> <p>15</p> <p>JUE 10:15</p> <p>Charla del director ejecutivo de ChileBio CropChile, Miguel Ángel Sánchez: "El rol de la biotecnología en la agricultura" Salón de exposiciones Campus Colchagua</p>	<p>MAYO</p> <p>15</p> <p>JUE 10:00</p> <p>Obra en Spanglish "Gringa meets latina". Organiza Programa Idiomas Campus Talca</p>	<p>MAYO</p> <p>16</p> <p>VIE 12:15</p> <p>Lanzamiento proyecto sobre arbolado urbano y mitigación del cambio climático Auditorio Facultad Ciencias Forestales</p>	<p>MAYO</p> <p>16</p> <p>VIE 12:15</p> <p>Conferencia "Puente Chacao, conectividad para Chileo". Organiza Escuela de Ingeniería en Construcción Auditorio Facultad de Ingeniería</p>	<p>MAYO</p> <p>18</p> <p>DOM 18:00</p> <p>Concierto de la Orquesta Sinfónica Juvenil de la Universidad de Talca Iglesia Matriz de Curicó</p>

INAUGURACIÓN DE AÑO ACADÉMICO DE DERECHO:

Decano llamó a potenciar la Facultad de Ciencias Jurídicas

El decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, Diego Palomo, convocó a los miembros de esa unidad académica a lograr objetivos comunes y destacó los desafíos para avanzar "en un escenario que no se detiene y que castiga a quienes lo hacen". Así lo aseguró durante la ceremonia de inauguración del año académico de esa Facultad. "No basta con los pasos que la carrera ha dado en pos de su crecimiento. No podemos conformarnos. Todos los nuevos proyectos requieren ser consolidados. Esta carrera debe seguir potenciándose", enfatizó en su discurso pronunciado como parte de la

primera ceremonia que encabeza como decano. La máxima autoridad política que asistió al acto fue el subsecretario de Justicia, Marcelo Albornoz. También estuvieron presentes autoridades judiciales y directivos académicos, docentes y alumnos. Diego Palomo efectuó un reconocimiento al ex decano, Jorge del Picó, y resaltó entre los hitos más relevantes de la Facultad, la nueva acreditación de la carrera, "fruto del trabajo de todos". Asimismo, la puesta en marcha del Doctorado en Derecho, que afirmó, constituye "la consecución de un objetivo que toda institución universitaria posee: transitar hacia un selecto grupo de universidades, marca-

das por el sello de la excelencia y el liderazgo en materia de investigación". El profesor Palomo detalló, entre otros aspectos, que es necesario potenciar la apuesta por la investigación; ganar protagonismo en la generación, análisis y seguimiento de las políticas públicas; premiar la docencia de calidad; dotar de más recursos a la Facultad; trabajar mancomunadamente con la comunidad jurídica local y regional; fortalecer la internacionalización de la carrera y la Facultad y abrir puertas de diálogo con nuestros estudiantes, con todos, y potenciar los vínculos con nuestros ex alumnos". El presidente del Centro de Alumnos de Derecho, Ma-



nuel Yáñez, felicitó al ex decano por los logros obtenidos como comunidad académica y destacó también la elección de su sucesor. El subsecretario Marcelo Albornoz centró su exposición en

los desafíos del sector justicia 2014-2018, años que calificó como "desafiantes", marcados por los cambios sustanciales en materia social, política y económica.

CARRERAS DE SALUD SOLO DEBEN IMPARTIRSE EN UES:

Kinesiología destacó importancia de su labor



Con una emotiva ceremonia, profesores y alumnos de la Escuela de Kinesiología de nuestra Universidad conmemoraron el Día Nacional del Kinesiólogo en el Campus Talca. El decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, Carlos Padilla, destacó que la Corporación ha formado siete generaciones de profesionales desde el año 2003 y resaltó que la Escuela de Kinesiología sobresale entre las tres mejores del país. En la oportunidad, el Centro de Alumnos distinguió la excelencia docente e investigativa de la profesora Valeska Gatica (foto). Además, la Escuela premió el buen rendimiento académico de seis estudiantes: Fernanda Hermosilla (1° año), Javiera Leiva (2°), Valentina Velásquez, Nicole Navarro (3°), Carmen Eyzaguirre (4°) y Karin Gatica (5° año). Según se recordó en la actividad, el inicio de esta profesión se relaciona con la educación física desde el 6 de

marzo de 1906, cuando se creó el Instituto Superior de Educación Física en Chile. Luego surgió el primer Gabinete de Kinesiterapia en 1912, donde se realizaban tratamientos en base a ejercicios terapéuticos y masoterapia médica. En 1972 surgió el Departamento de Kinesiología de la Facultad de Medicina Oriente de la Universidad de Chile. En la ceremonia, profesores y alumnos destacaron la importancia de que los profesionales de esta y otras carreras de la salud sean formados únicamente en universidades, para que obtengan el grado académico que asegure el adecuado desarrollo científico y la idoneidad profesional. Lo anterior, en relación a un proyecto de ley que se tramita en el Congreso y que analiza la incorporación de estas carreras a la nómina de títulos profesionales que requieren licenciatura para su otorgamiento en Chile. "Consideramos que nuestra profesión, al igual que las carreras de Enfermería, Nutrición, Fonoaudiología, Obstetricia, Tecnología Médica y Terapia Ocupacional, deben ser dictadas en Universidades, puesto que éstas son las únicas instituciones de educación superior facultadas por la ley para otorgar los grados académicos", expresó el académico Ramón Valdés, director de la Escuela de Kinesiología, perteneciente a la Facultad de Ciencias de la Salud.

CARRERA EXISTE HACE 75 AÑOS EN CHILE:

Escuela conmemoró Día del Nutricionista

La directora de la Escuela de Nutrición y Dietética, Mónica Jiménez, expresó su apoyo a al proyecto de ley que busca recuperar el sello universitario de Nutrición y Dietética, al igual que todas las carreras del área de la salud. Así lo aseguró durante el acto con que esa Escuela celebró el Día del Nutricionista y los 75 años de creación de esta carrera en el país. Se refirió también al desarrollo de la Nutrición y Dietética. Posteriormente Verónica Cornejo, la jefa del Laboratorio

de Genética y Enfermedades Metabólicas del Instituto de Investigación de los Alimentos (INTA) —dependiente de la Universidad de Chile— dictó la conferencia "Avances del Programa Chileno de Pesquisa Neonatal de Niñas y Niños con Fenilketonuria". El programa de celebración incluyó además la investidura de los estudiantes de tercer año (en la foto), quienes recibieron sus uniformes clínicos. También se desarrollaron una actividad de promoción de la carrera y de hábitos de alimentación salu-



dable, en el Mall del Centro, y un masivo de zumba, a un costado del edificio de esa carrera.

CON APOYO DEL CONVENIO DE HUMANIDADES, ARTES Y CIENCIAS SOCIALES:

Académico efectuará estadía en U. de Nueva York



El profesor Miguel López del Instituto de Estudios Humanísticos "Juan Ignacio

Molina", realizará una estadía de investigación en la Universidad de Nueva York durante este mes. En su visita el docente trabajará con el académico Philip Johnson-Laird, un experto de prestigio internacional en el ámbito de la ciencia cognitiva y el razonamiento humano. La estadía también le permitirá profundizar conocimientos sobre la teoría de los modelos mentales creada por Johnson-Laird, la cual constituye un referente de la investigación en educación, psicología, filo-

sofía y lingüística. El contacto entre ambos catedráticos se inició tras un análisis en torno al planteamiento del docente inglés. "Yo tenía en algún minuto una visión un poco crítica sobre esa teoría y entramos en contacto. Lejos de enojarse, me invitó para que la discutiéramos.", explicó Miguel López. Agregó que existe un trabajo en conjunto por más de seis meses que continuará con la estadía de investigación en la U. de Nueva York, desde el 12 al 23 de este mes.

INTERNATIONAL FEST:

Muestra cultural reunió a estudiantes extranjeros

Música y bailes típicos, gastronomía y compañerismo hubo en la exhibición que cada semestre organiza la dirección de Relaciones Internacionales de nuestra Corporación.

M.M. Más de una decena de puestos de comida típica, artesanías e información sobre idiomas e intercambio estudiantil, incluyó el International Fest, actividad organizada por la Dirección de Relaciones Internacionales (RR.II.) de nuestra Universidad. La muestra incluyó tradiciones de diversas naciones y se desarrolló en el Patio de Esculturas del Campus Talca.

Mauricio Lolas, director de RR.II., explicó que la actividad busca acercar a la comunidad universitaria al quehacer y las

culturas que representan los estudiantes extranjeros que están haciendo una pasantía en nuestra Universidad.

“Tenemos representantes de Alemania, Francia, Brasil, España, Argentina, Perú, México, y varios países más, y ellos están presentando algo de su gastronomía y cultura, para que la comunidad vea de qué se trata y compartan con ellos, fomentando de paso, la internacionalización en casa, que es lo que propiciamos como Relaciones Internacionales. No todos tienen la posibilidad de viajar al extranjero, y nuestros estudiantes pueden hacer de embajado-

res de sus países”, expresó.

Diana Gándara, de Universidad Autónoma de Chihuahua, en México, estudia Ingeniería Comercial y estará un semestre en la Universidad. “Es muy divertida esta experiencia. La gente es muy amable, la Universidad me gusta mucho, porque tiene un espacio muy grande y agradable. Estoy muy a gusto. Esta fiesta además es muy buena para que convivan los estudiantes y conozcan nuestra cultura mexicana y de otros países”, comentó. María Cristina Miranda, viene del norte de Perú, de la ciudad de Chiclayo y está en quinto año de Psicología en la U. Católica Santo Toribio de Mogrovejo. Sobre la pasantía que realiza en la UTALCA, señaló que ha sido muy productiva. “No se trata solo de conocer Chile, sino de dejar acá un poco de nuestra

cultura. Y acá nos dan esa libertad de dejar esa huella, en mi caso peruana, y nos ayuda a integrarnos mucho. He recibido apoyo de mi familia, mi ‘buddy partner’, de mis amigas de México. Estoy muy contenta”, sostuvo.

La International Fest se repite cada semestre, dijo el director de RR.II., Mauricio Lolas. “Atraemos a los alumnos de pregrado, para que visiten y vean que hay estudiantes extranjeros que estudian con nosotros y ellos también quieren salir a conocer otros países, postulen a programas de movilidad internacional, y al mismo tiempo abrimos a la comunidad universitaria”, manifestó.

